

Fecha: 05-03-2025
Medio: La Segunda
Supl.: La Segunda
Tipo: Columnas de Opinión
Título: COLUMNAS DE OPINIÓN: Política comercial de EE.UU y su impacto en Chile

Pág. : 9
Cm2: 158,0

Tiraje: 11.692
Lectoría: 33.709
Favorabilidad: No Definida

Antonio Espinoza V.
Investigador de Observatorio
del Contexto Económico
(OCEC) UDP



Política comercial de EE.UU y su impacto en Chile

La política arancelaria de Trump, con tarifas a China, México y Canadá, y a productos como el aluminio y el acero, junto con la amenaza de impuestos aduaneros a la minería metálica como el cobre –y aranceles reciprocos a sus socios comerciales– sumergen al mercado global en la incertidumbre. Si bien Chile no está directamente involucrado en la disputa, China y Estados Unidos son sus principales socios comerciales, por lo que estas políticas levantan la duda: ¿Cómo impactará en el escenario exportador nacional para este 2025? Los factores mencionados dejan el comercio exterior chileno en una situación compleja, pudiendo tener distintos impactos negativos. En el caso de China, considerando los actuales problemas internos (débil consumo de los hogares, aumentos en la tasa de desempleo, una prolongada crisis inmobiliaria y altos niveles de deuda pública), la eventual guerra comercial tendría impacto en el crecimiento esperado del gigante asiático.

Este menor dinamismo se traduciría en una expansión más acotada de la demanda esperada de productos chilenos, en especial el cobre. Teniendo en cuenta que este es nuestro principal producto de exportación, ello llevaría una menor expansión del volumen y una presión a la baja del precio, disminuyendo el flujo de dólares hacia la economía chilena, presionando al alza del tipo de cambio y por ende la inflación de bienes transables y costos de producción para las empresas por bienes intermedios importados.

Por otro lado, los aranceles que propone Trump sobre productos específicos, entre los que se encuentra el cobre, también son una amenaza para las exportaciones, al aumentar el precio del metal importado desde Chile. La demanda estadounidense sería menor, aunque se esperaría que la imposición de aranceles tenga un menor impacto, ya que aumentar la oferta local de este mineral en dicho país tomaría más tiempo. A pesar de que el TLC no impide que EE.UU. en forma unilateral fije un alza de aranceles, Chile si tiene las facultades dentro del mismo para disputar dicha política.

Hacer frente a los efectos negativos en las exportaciones chilenas requerirá de una diplomacia comercial y planificación estratégica adecuada que permita afianzar las relaciones que Chile tiene con China y Estados Unidos, mantenernos al margen del conflicto y resguardar el comercio internacional.